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●茶室闲谈

衣着一定要精致。可以质
料一般，可以打着补丁，但一定
要清清挑挑、干干净净的。就好
比一个城市、一条街道、一栋楼，
差点、旧点没有关系，但一定要
卫生、要有文明氛围。

所谓精致，是精巧细致，干
净利落。农村的俗话叫“有收
扫”，意思还是指工工整整、井
井有条。

精致，是一种生活态度，热
爱生活，不负韶光。

精致，是一种生活修养，一

尘不染，心如明镜。
精致，是一种生活责任，善

待自己，美化世界。
试想，一个衣着整洁、不邋

遢、不皱皱巴巴，横对路、竖对
纹、褶皱一丝不苟，合体、大方、
清雅的人，一定让人侧目，赢得
赞许和敬佩，为形象加分。

这种精致，成就了你的
名片。

精致是你的名片
李振平

近几年来，我市城市公交事业得到
了快速发展，投资力度明显增大，一定
程度上缓解了城市的交通拥堵以及停
车场地不足的压力。但是，随着我市人
口增多、私家车增长，城区路况日益复
杂。在市政协十二届四次会议上，市政
协委员吕明富提交了提案《关于加强公
交行业管理，提升公交服务水平的建
议》，指出我市公交行业仍然存在以下
问题，不便于市民出行。

一些线路公交车每天早晨上班上
学高峰期发车不准点，到达站点的时间
不固定；一些线路公交车发车间隔时间
长，上下班高峰期车次少，导致乘客人
满为患；站点设置不科学、不合理，个别
线路公交车基础设施较差，如 9 路和
101路在江北的点无站台等；火车站20
时以后大部分公交线路车辆停运，增加
了乘客出行成本。

他在提案中提出四点建议：
按照实际需求，科学设置公交车线

路。积极主动征集社会各界及群众提出
的意见，对存在问题的线路主动修改和
完善。在市民频繁出行的路段，适当增
加公交密度，优化公交线网，以适应城
市交通不断发展的需要。

加强管理，提高城市公交运营效
率。严格按照时间表发车，合理确定每
个站点间隔时间。根据交通情况，及时
调整公交车辆排班情况，将市民的等车
时间控制在合理范围内。

增强服务意识，提升服务水平。每
天 20 时至 21 时，有 5 趟从长沙南过来
的高铁需要在邵阳下客，建议火车南站
的公交末班车延长至 22 时，以满足市
民的乘车需求。

加大财政投入，完善城市公交发展
扶持政策措施。目前，我市正在创建全国
文明城市，很有必要加大公交财政扶持
力度，提升城市服务的整体文明程度。

市交通运输局就提案反映的问题
一一作出答复。

关于准点问题：公交每条线路早班
车时间都是固定的，一般都会准时发
车，到达站点时间却受到多种因素的影
响。造成不准点的主要原因是市区交通
拥堵和个别车辆擅自长时间占用公交
车道、公交车站，尤其是早晚高峰这些
情况更为严重。为此，该局要求公交企
业提高驾驶员的综合素质，在确保安全
运行的前提下，进一步提升服务质量；
主动协调交警部门加强调研，对市区主
干道的堵点交通进行更有效的疏导，同
时加大查处早晚高峰期擅自占用公交
车道和公交车站的违法行为。

关于间隔时长：目前市区共有公交
线路34条，投入运行的公交车只有657
辆，早晚高峰期各条线路的发车间隔时
间平均大约 6 至 10 分钟，平峰期 12 至
18分钟。随着城区范围的不断扩大，运
行里程不断增长，运力不够成为突出问
题。为了彻底解决这一问题，该局多次
协调企业和财政，争取政府支持，目前
扬子巴士公司已将新购 100 辆新能源
公交车列为今年计划。待新增车辆投入

运营后，“间隔时间长、人满为患”的现
象可得到缓解。

关于站点问题：《城市公共汽电车
客运服务》标准规定市区站距为300m-
500m，郊区站距为 500m-1000m。我市
公交站点设置基本是遵循这一标准，但
由于受到各地段实际情况的影响，在确
保安全的前提下，会拉长部分公交站的
间距。在今后工作中，该局将严格执行
落实相关规定，同时加强国家法规政策
的宣传，避免误会的产生。

江北多条线路没有设置正式公交
站，主要是江北各条道路建设时没有
将公交纳入规划。该局已就江北公共
交通问题专题向市政府汇报，并积极
协调多方，加快江北公交基础设施建
设的步伐。

关于对接高铁：目前火车站开通晚
班公交线路的有18、42路、站外有33路
经过，共 3 条线路。根据到站火车的时
间，这3条线路的末班车时间已分别从
原来的22时、21时，延长至22：40和21：
50。该局还要求公交公司，今后如遇新
增高铁晚间到站时间延长，末班车时间
也要随之调整。

加强公交行业管理 提升公交服务水平
——看相关部门如何办理政协委员的这件提案

邵阳日报记者 贺旭艳

8 月 8 日是全民
健身日。上午，我市
在市区大祥坪体育
馆举行太极拳表演
赛，来自市区的33支
太极拳代表队参加
角逐。太极拳爱好
者一招一式皆彰显
全民健身运动的魅
力与精彩。
邵阳日报记者

杨敏华
通讯员 雷振梁
实习生 尹晶晶

摄影报道

邵阳日报讯 （记者 宁如
娟 通讯员 肖佳） 8月9日上
午，市自来水公司传来消息，历经
17天的加紧施工，市区西湖路供
水管道改造工程全面完工，西湖
路沿线恢复正常通行。

此次西湖路供水管道改造工
程为西湖路佳惠华盛堂至敏州路
口段，是继去年西湖路宝庆路口
至西湖桥南端匝道供水管道改造
工程后，第二次对西湖路供水管
道实施提质改造。与去年施工相
比，此次西湖路供水管道改造距
离更长，共需改造 DN500 管道
930 米，其他支管 200 米，是去年
管道长度的2倍；施工难度更大，
改造地段沿线有 15 处路口、支
口，车流量大，出行人员多，无法
采取全封闭施工。

7 月 20 日，施工方对该地段

的原供水管道进行堵口、连口作
业，为主管施工打下坚实基础。7
月21日晚，在施工区域安装围挡，
正式实施改造工程。施工过程中，
市自来水公司增派工作人员做好
施工现场的安全防护，并在各路口
提醒市民安全出行。7月29日下
午，工程主管安装顺利完工。供水
主管与沿线支管连口环节，为减少
停水对居民造成的影响，安装部门
采取分段连口方式进行，做到接好
一处恢复一处供水，经过17个小
时的持续奋战完成主支管连口工
作，全线恢复供水。

此次工程施工时间比原计
划缩短 7 天。施工期间，正赶上
高温天气，30多名施工人员、6台
挖机、2 台吊车从每天 6 时一直
忙到23时甚至凌晨，夜以继日抢
抓进度。

市区西湖路供水管道改造完工

7 月31 日上午，91 岁的贺凤
娥老人在隆回县桃洪镇派出所
里，拿出 200 元要感谢该县恒丰
出租车公司司机陈四清。陈四清
婉拒道：“这钱是您自己的，我一
分钱也不能要。”

当日，该县司门前镇众乐村
的贺凤娥老人去县城走亲戚，9
时 51 分在桃洪镇百乐门对面坐
上了一辆出租车，10 时6 分在桃
洪镇盐业街与桃花新村相接处的
路口下车，将一个自制的蓝色布
背袋，落在了出租车上。贺老下
车后才记起，可出租车已开走很
远了。包里有家中开门的钥匙、
银行卡、老人证、医疗卡以及社保
卡等，还有3000多元现金。

贺老回到家中坐立不安，赶
忙将事情告诉在家的儿子。儿子
一边安慰她，一边询问情况：“车

牌号多少，司机长什么样？”贺老
只记得车身颜色是绿色，上面印
有“恒丰”字样。

贺老的儿子通过电话联系恒
丰出租车公司，并驱车赶到该公
司了解情况，未找到相关人员。
两人于是来到桃花坪派出所报
案，警察立即调取相关监控录像，
查到了贺老乘坐的那辆出租车。

正当他们试图联系该车司机
时，出租车司机陈四清主动将失
物送到了派出所。“我开了一段时
间的车后，才发现后座上落下了
一个布袋。由于不知道布袋主人
的联系方式，我只好将失物送到
派出所，还好找到了失主。”陈四
清高兴地说。

老人钱物落在出租车上，司机主动帮忙
送回，并婉拒老人的酬谢

“我一分钱也不能要”
邵阳日报记者 罗俊 通讯员 刘遵炳 赵江平

邵阳日报讯 （通讯员 陈
辉） 8月7日，市科技局联合市
科协、市农业农村局、市扶贫办深
入隆回县金石桥镇金南居委会开
展“文明实践 四季同行”送科技
下乡志愿服务活动，重点帮助农
户解决产业关键技术问题和商业
模式，切实提高广大农民获得
感。当天，共有志愿者和果蔬种
植户100余人参加活动。

活动现场，志愿服务队的专
家根据当地群众需求，对种植户
进行了黄金贡柚、猕猴桃等标准
化栽培管理关键技术专题培训，
认真宣讲科技政策和科普知识，
并与群众进行互动交流，现场解
答农民群众生产生活中碰到的科

技难题。随后，农业专家来到猕
猴桃种植园进行实地指导。现场
气氛热烈，群众积极参与。大家
纷纷表示，希望多举办几次这样
的培训。

市科技局相关负责人表示，
下一步，将继续把业务工作与新
时代文明实践中心科技科普志愿
服务活动紧密结合，在科技政策
宣讲、实用技术推广和科普文明
宣传方面加大工作力度，为提升
我市农民科学文明素养做好科技
服务。

科技下乡助力扶贫

8 月 8 日，正值周末，在
双清区龙须塘街道新华社区
的缇香郡小区党员群众图书
室内，不少居民前来借阅图
书，小区的党员志愿者担任
图书管理员在热情服务。这
是龙须塘街道党建引领小区
自治，整合各方资源，打通服
务小区全民阅读“最后一百
米”所取得的成效。

缇香郡小区党员群众图
书室于8月5日成立，由龙须
塘街道、新华社区联合小区物
业共同打造。图书室的第一批
图书由双清区委宣传部、区图
书馆、龙须塘街道综合文化
站、新华社区党总支及部分居
民捐赠，有古典文学、少儿读

物、人文科学、运动养生等，约
500余册。图书室全天开放，小
区居民免费借阅，由小区物业
对图书室进行日常管理。

8月5日晚，龙须塘街道党
工委委员、组织委员伍劲锟组
织新华社区的党员干部、缇香
郡小区的党员群众等24人，齐
聚缇香郡小区物业管理会议
室开展了“不忘初心，书香致
远”活动。党员群众齐聚一堂，
分享读书体会、交流思想，重温
入党誓词，为党建引领小区自
治建言献策。

当天晚上，参加活动的
党员群众面对面建立微信
群，所有人在微信群里公布
姓名、电话、照片，介绍各自

专长、工作单位及可为小区
自治提供的服务项目，实现
了“亮身份、亮标准、亮承
诺”，通过线上线下邀请党员
群众参与议事，共同治理小
区，进一步密切党群关系。

新华社区党总支副书
记、缇香郡小区党支部书记
陶华说，小区有了自治工作
微信群，居民有什么事扫码
加入微信群，遇到了问题，就
知道找谁“帮忙”了。

近年来，龙须塘街道聚焦
党建引领社区自治、小区自治，
不断探索加强社区“网格
化”管理方式，在缇香郡小
区率先成立小区党支部，
对机关企事业单位的党员

落实单位和住宅小区“双报到”
制度，发挥其所在小区支部的
先锋模范作用，从而更好地凝
聚人心、促进和谐，共建党建引
领美、民主管理美、邻里和谐
美、小区卫生美、文明生活美

“红色五美”小区。
龙须塘街道相关负责人表

示，该街道希望在缇香郡小区
成立党支部，以“红色管家”打
造党建引领样板小区工作模
式，打通党员服务居民群众“最
后一百米”，切实让党建引领成
为小区自治管理的重要引擎之
一。下一步，该街道还将在该小
区成立业主委员会，联合小区
党支部及社区支部委员会，让
街道、社区在文明城市创建、综
合治理等方面有更好的群众
基础和更强的堡垒依靠。

“红色五美”促社区和谐
——双清区龙须塘街道以党建引领小区自治
邵阳日报记者 罗俊 通讯员 吕海玉 雷立波 实习生 梁顺逸


